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Наши интервью О семенах в закромах

- Немало тревог было у 
специалистов и руководи-
телей хозяйств минувшей 
ненастной осенью за со-
стояние зерна на семенных 
участках. Помните, сколько 
дождя вылилось на наши 
поля? А потом ещё и сне-
гом присыпало зерновые 
культуры. На что тут рас-
считывать? Однако уже 
первые анализы отобран-
ных проб вселили уверен-
ность – качество семенного 
материала оказалось высо-
ким. Не повлияли ни сырая 
погода, ни холод со снегом. 
Всхожесть повсеместно хо-
рошая, сельскохозяйствен-
ные предприятия в состоя-
нии обеспечить себя своим 
посевным материалом.
-  Что спасло крестьян 

от прорастания зерна в ко-
лосе, от перемерзания, от 
огромных расходов не по-
лучи они хороших семян?
- Специалисты объясня-

ют это тем, что от прорас-
тания зерна в колосе спасла 
холодная погода. Не было 
нужного количества по-
ложительных температур, 
чтобы оно пошло в рост. 
Это первое. А не перемёрз-
ло потому, что полностью 
вызрело, то есть миновало 
стадию молочно-восковой 
и восковой спелости, да и 
не такие уж суровые моро-
зы постояли тогда. 
-  Михаил Анатолье-

Тёплые январские деньки позволили нашим агро-
номам активизировать работу сортировального 
хозяйства на зернотоках. Подготовка семенного 
материала к предстоящей посевной идёт у рачи-
тельных хозяев полным ходом. Об этом нашему 
корреспонденту Николаю Злобину рассказал на-
чальник Упоровского отдела ФГБУ «Российский 
сельскохозяйственный центр» по Тюменской об-
ласти Михаил ШИРШОВ.

вич, и какова в настоящее 
время обстановка с под-
готовкой семян в разрезе 
сельскохозяйственных 
предприятий? Все ли хо-
зяйства справились с 
планом засыпки семен-
ного материала, сколько 
его поступило к вам на 
проверку, сколько про-
верено?
-  С планом засыпки 

справились все хозяйства. 
По району он даже перевы-
полнен на 140 тонн. Как мы 
уже отмечали, всхожесть во 
всех хозяйствах хорошая. А 
вот на наличие культурных 
примесей и сорняков, пока 
проверено семян немного. 
Это объясняется тем, что 
сейчас каждый анализ сто-
ит немалых денег. Хозяй-
ственные руководители в 
наше непростое время счи-
тают каждую копейку и бу-
дут проводить их перед по-
севной или перед продажей 
семян в другие хозяйства 
при выдаче сертификата. 
Однако это не значит, что 
работы на сортироваль-
ных пунктах остановились. 
Многие специалисты в 
полной мере используют 
тёплые январские дни на 
качественную подготовку 
к посевной. Вот, например, 
труженики акционерного 
общества «Русь» с третьего 
января активно включи-
лись в работу и используют 

рабочее время с полной 
отдачей. Они качественно 
готовят не только свой 
семенной материал, но и 
тот, что пойдёт на продажу. 
Заявку на покупку семян 
пшеницы им сделали уже 
специалисты общества с 
ограниченной ответствен-
ностью «Коркино».

 На зернотоке  СПК 
«Емуртлинский» сортиро-
вальные машины работают 
в две смены. Здесь на про-
дажу уже подготовлено две 
тысячи тонн высококласс-
ных семян. Кстати, специ-
алисты этого кооператива и 
агрофирмы «КРиММ» не-
давно получили сертифика-
ты, и сейчас они включены 
в реестр семеноводческих 
хозяйств Российской Фе-
дерации. В агрофирме все 

семена, которые идут на 
реализацию, затариваются 
в мешки, качество у них 
всегда высочайшего класса. 
Нынче в «КРиММ» уже 
обратились руководители 
обществ с ограниченной 
ответственностью «Тобол» 
и «Маяк». 

 В крестьянском хозяй-
стве «Медведев» семена 
пшеницы обновили, заку-
пив их в Ишимском районе 
ещё до нового года, до по-
вышения цен.

 Вот так наши специ-
алисты готовятся встре-
тить посевную 2015 го-
да. И сегодня с полной 
уверенно стью можно 
сказать, что проблем с 
семенным материалом у 
нас не будет.

Фото автора.

ЧАСы ЗА «ТРеЗВОе СелО».     А У НАС В 
СкОРОдУМе СНОВА ГАЗ.        дА БУдеТ СВеТ! 
Эх, ПРОкАЧУСь!    ПяТкОВСкИе ШкОль-
НИкИ – лУЧШИе ФУТБОлИСТы РАйОНА. 

   МАТеРИНСкИй кАПИТАл «ПОТяжелел» 
НА 23,6 ТыС. РУБлей.

В прошлом году в области проходил региональный 
конкурс «Трезвое село – 2014». Он направлен на про-
паганду здорового образа жизни. А это предполагает 
развитие на территориях различных видов спорта, 
участие населения в культурно-массовых меропри-
ятиях.

Из нашего района на конкурс подало заявку един-
ственное поселение – Суерское, которое после подве-
дения итогов получило второе почётное место.

Награждение прошло в Тюменской филармонии 8 
января на празднике Рождества Христова. Ценный 
подарок и почётную грамоту глава поселения Лариса 
Гольцман получила из рук митрополита Тобольского 
и Тюменского Димитрия.

В этом году работу по пропаганде здорового обра-
за жизни суерцы намерены продолжить. Большими 
помощниками в этом направлении являются иерей 
Василий Лапухин и прихожане храма Серафима Са-
ровского, которые ратуют за возрождение традиций 
трезвости.

*** 
Отличный подарок к Новому году получили скоро-

думцы. К их домам, наконец-то, подвели газ. Лет 17 
назад в селе завершился первый этап газификации, 
когда счастливчиками оказались жители 60 домовла-
дений. Сейчас голубое топливо стало поступать пока 
только в три дома, а с наступлением тепла работы 
будут возобновлены, и к газопроводу подключат ещё 
около 130. 

Это стало возможным благодаря настойчивости 
главы поселения Виктора Гоппа и стараниям район-
ной администрации, которые в течение нескольких 
лет добивались продолжения газификации этого на-
селённого пункта.

*** 
Не остались без хорошего подарка в преддверии 

Нового года и масальцы. 29 декабря запустили ноч-
ное освещение на участке федеральной трассы, про-
ходящей через их село. Здесь появилось около сотни 
фонарных столбов. Кроме этого, установили знаки, 
предупреждающие о наличии пешеходных перехо-
дов, и «лежачие полицейские» возле школы. 

Освещения на улице Шоссейной ждали уже давно. 
В ночное время суток передвигаться по ней было не-
безопасно, так как на этом участке стояла такая не-
проглядная тьма, что водители проезжающих мимо 
автомобилей часто не замечали пешеходов, идущих 
вдоль дороги или пересекающих её. Местная обще-
ственность говорила об этом постоянно, но проект 
никак не удавалось продвинуть в области. Эта доро-
га является федеральной, поэтому вопрос пришлось 
решать на региональном уровне.

*** 
Ребятишкам Коркинского сельского поселения на 

каникулах дома усидеть было трудно. Свой адре-
налин они получали  на ледяной горке, которую им 
«подарила» администрация поселения. Такое соору-
жение на коркинском стадионе в эту зиму построи-
ли впервые. Раньше дети катались с горы на речке. 
Теперь в этом необходимость отпала. Рукотворная 
горка будет их радовать до самой весны.

А более старшее поколение в течение всех праздни-
ков посещало спортзал, где проходили товарищеские 
встречи по волейболу между школьниками и работа-
ющей молодёжью. 

*** 
5 января в СК «Ладья» АУ «Физкультура и спорт» 

совместно с комитетом по образованию провели но-
вогодний турнир по мини-футболу среди школьных 
команд района. Соревнования проходили по круговой 
системе в трёх возрастных группах. В них приняло 
участие 10 команд из 6 школ. 

В младшей возрастной группе (2003-2004 гг. р.) побе-
дителями стали спортсмены из Пятково, на втором ме-
сте оказались чернаковцыи на третьем – упоровцы.

Среди ребят 2002-2001 годов рождения, представ-
лявших среднюю возрастную группу, вновь победу 
одержали пятковцы, на вторую строку турнирной 
таблицы попали футболисты Упоровской школы, и 
на третью – Емуртлинской.

Не оставили шансов для победы другим командам пят-
ковцы и в старшей возрастной группе (1999-2000 гг. р.). 
После них оказались масальцы и замкнули тройку 
лидеров упоровцы.

Итак, подводя итог соревнований по мини-футболу, с 
уверенностью можно сказать, что пятковцы оказались 
на высоте, и им не было равных в этом виде спорта. 
Молодцы, ребята, так держать!

*** 
Размер материнского капитала с 1 января нынеш-

него года будет проиндексирован и составит 453 026 
рублей, что на 23,6 тыс. больше, чем в 2014-ом. На 
выплату его средств в бюджете ПФР нынче заложено 
до 344,5 млрд. рублей. Это на 43,5 млрд. больше, чем 
в прошлом году. Направления использования мате-
ринского капитала остаются прежними: улучшение 
жилищных условий семьи, обучение и содержание 
детей в образовательных учреждениях, увеличение 
пенсии мамы.

людмила ИВлеВА.

НОВОСТИ 
в несколько строк

Самые яркие и оригиналь-
но украшенные организа-
ции и предприятия, а также 
частные подворья приняли 
участие в районном конкур-
се на лучшее новогоднее 
оформление территорий 
сельских поселений. В конце 
декабря конкурсная комис-
сия (под председательством 
заместителя главы района 
по социальным вопросам 
Натальи Кривошеиной) по-
сле обсуждения и обмена 
мнениями подвела итоги. 

По мнению жюри, лучше 
всего был оформлен фа-
сад здания и прилегающая 
территория Упоровского 
детского сада «Солныш-
ко», второе место отдали 
ЗАО «Нива-Агро», а тре-
тье  поделили между собой 

Конкурс Награда новогодней красоте

районная больница и Центр 
реализации молодёжных 
программ. 

С фантазией и любовью 
украшали свои дома и 
дворы и жители района. 
Некоторые усадьбы так 
сверкали гирляндами, что 
прохожие головы свора-
чивали. Были и те, кто 
возводил своими руками 
снежные фигуры и целые 
тематические комплексы. 
За это первое место при-
судили Максиму Аникееву 
из Видоновского сельского 
поселения, второе у емурт-
линца Владимира Дени-
сова, почётную бронзу 
увезли в Липиху Евгений 
и Светлана Полосины.   

В номинации «Лучшее 
новогоднее оформление 

сельского поселения» по-
беда по праву досталась 
Видоновскому с/п. В ново-
годние каникулы я не раз по 
вечерам проезжала мимо 
Масалей и Видоновой. И 
каждый раз восхищалась 
тому, насколько ярко они 
украшены: издалека было 
видно роскошную масаль-

скую красавицу-ёлку, и 
почти каждый дом и ули-
ца переливались своими 
огнями. Второе место в 
этой номинации присуди-
ли Емуртлинскому с/п, а 
третье поделили между 
Суерским и Упоровским 
поселениями.

Татьяна АНЦИПРОВА.

Отшумели новогодние праздники, гирлянды и мишура 
занимают своё место в коробках, где проведут ближай-
ший год. Почти два месяца они радовали наш глаз на 
улице и дома и создавали соответствующее настроение. 
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17 января 2015 г.2 стр. ЗНАМЯ ПРАВДЫ  6+

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 26 декабря 2014 г. № 697-п

ОБ УСТАНОВЛЕНИИ ПРЕДЕЛЬНЫХ 
РАЗМЕРОВ ТОРГОВЫХ НАДБАВОК 

К ЦЕНАМ НА НЕКОТОРЫЕ ВИДЫ 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ

1. В целях стабилизации цен на основные продукты 
питания, недопущения необоснованного их удорожания 
и предотвращения социальной напряжённости уста-
новить предельный максимальный размер торговых 
надбавок не более 15% к отпускным и оптовым ценам 
от производителей и поставщиков продуктов питания 
на потребительский рынок Тюменской области на сле-
дующие виды продовольственных товаров:

куриная тушка и цыплята-бройлеры;
масло сливочное м.д.ж. 72,5% российского произ-

водства;
масло подсолнечное рафинированное российского 

производства;
молоко пастеризованное 2,5% и 3,2% жирности;
яйцо столовое 1, 2 категорий;
сахар весовой российского производства;
соль помола № 1;
мука пшеничная высшего сорта;
мука пшеничная 1 сорта;
хлеб пшеничный из муки 1 сорта;
хлеб «Дарницкий»;
рис шлифованный круглозерновой российского про-

изводства;
крупа гречневая - ядрица;
картофель;
капуста белокочанная свежая.
2. Контроль за исполнением настоящего постановле-

ния возложить на заместителя губернатора Тюменской 
области, координирующего и контролирующего дея-
тельность Управления лицензирования и регулирования 
потребительского рынка Тюменской области.

Губернатор области В. В. ЯКУШЕВ.

За плечами Марии Павловны – длинная жизнь, полная 
тяжёлого физического труда… Она  вспоминает начало 
июня 1941-го: окончила 7 классов Пятковской школы 
и очень хотела учиться дальше, поступить на курсы. 
Оставалось только «выправить документы». Фотогра-
фировались тогда в Колесниково, и фотографии были 
готовы к 21 июня. Маша с односельчанками отправи-
лись в Колесниково к фотографу. Шли пешком, по пути 
налетела гроза, полил дождь: все промокли до нитки, а 
Машины туфли развалились. Домой вернулись поздно 
вечером. Они тогда ещё не знали, что это последний ве-
чер мирной жизни... Было тепло, стрекотали кузнечики, 
но девушку это не радовало: она сильно устала, ноги её 
были сбиты до крови. Но душу Маше грела мысль о том, 
что скоро она поедет в город продолжать учёбу. Спала 
той ночью Мария крепко, а утром её разбудили крики и 
причитания матери: «Беда! Война!». 

Жизнь круто повернулась. Машиным планам о про-
должении учёбы не суждено было сбыться. Деревня 
провожала мужчин на фронт: многие получили повестки 
уже в первый день, а подросткам пришлось расстаться 
с детством и юностью. Началась и для Марии взрослая 
жизнь. Сначала её отправили на строительство второго 
железнодорожного пути в Заимку. Жили в балаганах, 
спали «повалкой», наработавшись за день. А работа 
была тяжёлая – копали землю и делали из неё насыпь. 

Поздней осенью 1941 года пятнадцатилетняя Мария 
Семёнова попала на Емуртлинский кордон, где под-
ростки пилили огромные сосны ручной пилой. Дети 
работали в лесу по 12 часов без выходных. И так до лета 
1942 года. Летом – покос, с осени – заготовка дров для 
эвакуированных из блокадного Ленинграда. В 1943 году, 
когда девушке исполнилось 18, её вместе со сверстни-

Ровно 90 лет назад, 17 января 1925 года, родилась 
Мария Семёнова (сейчас по мужу Чижова). Старей-
ший житель Крашенинино и прекрасный человек. 
живёт скромно вместе со своей младшей сестрой 
Трефеной Павловной. 

цами повесткой вызвали в Упорово, оттуда отправили в 
Заводоуковск к поезду. Молча, без объяснений, их погру-
зили в вагон и повезли. Поезд прибыл в Магнитогорск, 
на станцию Дзержинка. Всех приехавших поселили в 
огромном барачном здании и отправили на работы – 
дробить камень. Хрупкие девушки возили к дробильне 
на тележках огромные валуны. А потом Машу вместе 
с теми, кто был «пограмотнее», отправили работать на 
завод делать стальные заготовки-болванки для снарядов. 
Шум в цехах стоял такой, что в ушах лопались барабан-
ные перепонки. Через каждые 45 минут работы – перерыв 
на 45 минут. «Выходишь на воздух, - вспоминает Мария 
Павловна, - из ушей, из носа, изо рта течёт кровь, голова 
не соображает. Придёшь в себя – и снова в цех». 

Здоровья Марии хватило на полгода: измождённая, 
обовшивевшая вернулась она домой в Крашенинино. А 
без работы сидеть никак нельзя: с первого дня возвра-
щения на свою малую родину устроилась на работу в 
Комиссаровский лесхоз. И снова началась жизнь в лесу, 
в землянке: ей приходилось жечь уголь, варить скипидар, 
гнать смолу, выкапывать огромные сосновые пни. Тяже-
лейшая работа снова легла на плечи молодой девушки. 

После войны легче не стало, только барак в лесу по-
ставили. До 1949 года работала она без выходных, живя 
в лесу за 10 километров от дома. Вроде и близко, а не 
уйдёшь. Отпускали только в баню на ночь с субботы 
на воскресенье. Ходили пешком. Было страшно очень, 
особенно зимой. 

Трудовой стаж Марии Павловны – более 40 лет. Она 
награждена медалью «За доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 гг.», имеет звания «Ве-
теран труда», «Труженик тыла». Её жизнь – это подвиг. 

Его в то время совершали все наши земляки, которые 
достойно прожили свой век, а их поступки вызывают 
восхищение у молодых поколений. 

Поздравляем Марию Павловну с прекрасным, достой-
ным юбилеем. Желаем здоровья и благополучия.

Татьяна ПОНОМАРЁВА, 
участковый специалист по социальной работе.

«Сударушкам» – 10 лет 

  В первый состав вош-
ли Любовь Шабанова, 
Галина Русакова, Галина 
Валеахметова, Екатери-
на Ильиных, чуть позже 
присоединилась Светлана 
Карпова. Аккомпаниато-
ром в то время был Ша-
укат Валеахметов, спе-
циалист Дома культуры, 
а позднее – Александр 
Кипря, Алексей Ларио-
нов, Станислав Боярских.

Первым руководителем 
стала Людмила Заморо-
ва, человек, преданный 
русской песне, истинный 
ценитель вокально-хоро-
вого искусства. Она росла 
во времена большой по-
пулярности Уральского 
народного хора и сама 
часто сольно выступала 
на сцене местного ДК с 
его песнями. Её яркие 
выступления в Пятково 
помнят по сей день. А по-
тому свой коллектив Люд-
мила Ивановна также на-
страивала на исполнение 
народных песен. Русская 
песня стала основной в 
репертуаре группы.

К 2009 году «Сударуш-
ки» не только принимали 
участие во всех меро-
приятиях, но выросли 

Пятковская вокальная 
группа «Сударушки» из-
вестна в районе многим. 
6 января участницы кол-
лектива отметили 10-лет-
ний юбилей на сцене.   

профессионально, у них 
появились свои зрители 
и поклонники. Вместе с 
народными стали испол-
нять и песни советских 
и зарубежных компози-
торов-классиков. В это 
время в ансамбль пришли 
новые участницы: Вален-
тина Сорокина, Валенти-
на Иванова, Татьяна Руф, 
Тамара Фёдорова, Вален-
тина Заморова. Позднее 
влились Любовь Наумова, 
Надежда Молчанова, Ни-
на Трапезникова. 

Коллектив много га-
стролирует по району и 
принимает участие в ме-
роприятиях и праздниках.

Сегодня «Сударушки» 
– это не просто вокальная 
группа. Это клуб еди-

номышленников,  обе-
спечивающих себе до-
суг. Артистки проводят 
вечера отдыха, отмечают 
дни рождения участников 
коллектива, занимаются 
декоративно-прикладны-
ми видами творчества, 
садоводством, цветовод-
ством, огородничеством. 
Они участвуют в сель-
скохозяйственных вы-
ставках, субботниках по 
благоустройству, конкур-
сах по прикладным видам 
творчества. На сегодняш-
ний день руководит груп-
пой Надежда Полушкина. 
Организацию работы и 
большую поддержку кол-
лективу оказывает ди-
ректор Пятковского СДК 
Любовь Наумова.

6 января в Пятковском 
сельском Доме культуры 
прошло мероприятие, 
по свящённое юбилею 
коллектива. Певиц по-
здравили  участницы клу-
ба «Серебряная нить» 
Масальского СДК: вы-
ступили с концертными 
номерами, вручили по-
дарок и договорились о 
дальнейшем совместном 
творчестве. На торже-
ственном мероприятии 
всем «Сударушкам» были 
вручены благодарствен-
ные письма директора 
Упоровского центра куль-
туры и досуга Татьяны 
Пестеревой.

Марина СОРОКИНА, 
заместитель директора 

Упоровского ЦКД.

17 ЯНВАРЯ 90-ЛЕТНИй юБИЛЕй ОТМЕЧАЕТ ТРУЖЕНИЦА ТЫЛА,
ВЕТЕРАН ВОйНЫ И ТРУДА МАРИЯ ПАВЛОВНА ЧИЖОВА.

Уважаемая Мария Павловна!
От всей души поздравляю вас с 90-летием!         
Таким возрастом можно по праву гордиться. На 

вашу долю выпало немало печалей  и поражений, 
но ни тяжёлое детство, ни военное лихолетье, ни 
бедность послевоенных лет не сломили вашего 
духа и характера. Всё пережито с достоинством.

В этот знаменательный для вас день примите 
слова огромной благодарности за мирную жизнь, 

которую вы нам обеспечили, за прожитые в по-
стоянном труде годы. Доброго вам здоровья, 
хорошего настроения и душевного комфорта. 
Пусть любовь и тепло близких согревают ваше 
сердце, наполняют жизнь  смыслом, радостью и 
оптимизмом.

С глубоким почтением,
глава Упоровского района

Леонид САУКОВ.

Согласно ст. 37 Уголовно-процессуального ко-
декса РФ, прокурор в ходе судебного производства 
по уголовному делу поддерживает государственное 
обвинение, обеспечивая его законность.

За 11 месяцев 2014 года Заводоуковским район-
ным судом мировым судьёй судебного участка № 1 
Упоровского района с участием прокуратуры рай-
она рассмотрено 195 уголовных дел в отношении 
229 подсудимых, из них 172 мужчин, 49 женщин, 8 
несовершеннолетних. Большую часть рассмотрен-
ных дел составили кражи чужого имущества и пре-
ступления против личности: кражи –50 уголовных 
дел, грабежи – 3, причинение тяжкого вреда здо-
ровью по признаку опасности для жизни – 12 дел, 
причинение средней тяжести вреда здоровью – 8,  
лёгкого вреда здоровью – 3, побои – 21 уголовное 
дело, истязание – 4, убийство – 2, угроза убийством 
– 54 дела, злостное уклонение от уплаты алиментов 
на содержание несовершеннолетних детей – 10, 
угоны – 6, приобретение, хранение наркотических 
веществ – 5 дел.

В 2014 году в суде прокурором решений об отказе 
от государственного обвинения по причине непол-
ноты расследования, недоказанности причастности 
подсудимого к совершению инкриминируемого 
преступления не принималось.

Анастасия ВАСИЛЬЕВА,
помощник прокурора района.

Прокуратура информирует

В новогодние праздники, с 29 декабря по 12 ян-
варя, в межмуниципальном отделе МВД России 
«Заводоуковский» (дислокация с. Упорово) зареги-
стрировано 115 сообщений и заявлений от граждан. 
В семи случаях принято решение о возбуждении 
уголовного дела, на сегодня пять преступлений 
раскрыто.

Радует, что в период новогодних каникул на обслу-
живаемой территории дорожно-транспортных проис-
шествий не зарегистрировано.  

Инспекторами дорожно-патрульной службы состав-
лено 133 протокола об административном правонару-
шении. Из них пять по факту управления автомобилем 
в нетрезвом состоянии.

Кроме того, дежурными нарядами полиции состав-
лено 83 протокола об административном правонаруше-
нии, в том числе 7 за появление в общественном месте 
в состоянии алкогольного опьянения, 2 – за распитие 
в запрещённом месте алкогольной продукции, 46 – за 
уклонение от административного наказания, одно за 
неисполнение родителями своих обязанностей. Из не-
законного оборота изъято две единицы оружия.

Пресс-служба МО МВД РФ «Заводоуковский».

Охрана порядка
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